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討論事項發言及說明（曾俊傑）

        

伍、討論事項發言及說明 
        

一、第 3 屆第 3 次臨時會第 1 次會議 

（中華民國 109 年 4 月 22 日上午 9 時 48 分） 

決定議事日程表 

主席（陸副議長淑美）： 
各位同仁，請就座。我們請黃秘書長報告出席議員的人數。 

本會黃秘書長錦平： 
向大會報告，目前出席人數有 62 位，已足法定額數，請主席宣布開會。 

主席（陸副議長淑美）： 
本席宣布高雄市議會第 3 屆第 3 次臨時會開始。（敲槌三次） 

首先確認會議紀錄，第 2 次定期大會第 56 次會議紀錄已經放在各位同仁桌

上。各位同仁，針對我們的會議紀錄有沒有其他意見？沒有意見，會議紀錄確

認。（敲槌） 

向大會報告，今天的議程首先要決定第 3 次臨時會的日程表（草案），請議

事組人員宣讀。 

本會議事組凃主任靜容： 
高雄市議會第 3 屆第 3 次臨時會議事日程表（草案），109 年 4 月 22 日（星

期三），一、決定議事日程表。二、嚴重特殊傳染性肺炎防治情形及產業紓困

振興暨提升觀光旅遊相關政策專案報告。4 月 23 日（星期四）、4 月 24 日（星

期五），議程均為嚴重特殊傳染性肺炎防治情形及產業紓困振興暨提升觀光旅

遊相關政策專案報告。備註：本表經本會第 3 屆第 8 次程序委員會會議審定。

以上，請審議。 

主席（陸副議長淑美）： 
各位同仁，針對議事組所朗讀的議事日程表（草案）有沒有其他意見？曾議

員俊傑，請發言。 

曾議員俊傑： 
謝謝主席。最近的新冠肺炎疫情原本有趨緩的現象，但是這幾天因為爆發左

營軍港敦睦艦隊集體感染的事件，確診者可以說在高雄市走透透，光是細胞簡

訊就發了二十幾萬通，還有很多地方都還沒有公布，為了避免發生社區群聚感
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染，本席在這裡建議本次臨時會不開，視這次艦隊疫情發展之後，五月份再來

召開第 3 次定期大會，把今天的主題併入定期會，來向議會報告。有關本次疫

情防治及產業紓困相關措施，我們請市長和局處首長以直播方式或召開記者會

的方式公開向市民說明，以上。 

主席（陸副議長淑美）： 
各位同仁，有沒有人附議？有人附議。因為本次臨時會是由議員連署要求召

開，現在曾俊傑議員提議是不是請市府先以防疫為重，建議本次臨時會就不召

開，我們就進行表決。我剛剛不是有先宣讀，你們有 28 位議員請求召開臨時

會嗎？好，我們就請民進黨團總召說明，韓議員賜村，請說明。 

韓議員賜村： 
主席、各位同仁，28 位跨黨派議員連署，好不容易要召開 3 天的臨時會，

在你剛才草草由曾總召報告之後就要喊停會，有很多疫情的防疫，包括中央紓

困的一些專案下來了，我們要聽聽市長和局處首長針對這一波的疫情要怎麼樣

去做最好的防範，防疫重要，開會也同樣重要啊！很多市民朋友、很多中小企

業，包括弱勢團體都在等待市政府做怎麼樣的紓困專案報告，難道這個不重要

嗎？立法院都已經在開議了，他們都有做了很好的防疫措施，議會這邊同樣也

可以效法立法院的做法啊！難道我們這樣的開會就不重要嗎？市民的權益就

不重要嗎？28 位議員跨黨派連署，包括時力、包括無黨籍議員，這麼重要且

經過連署的一個臨時會要召開，就在主席你這樣草草的幾句話、在曾總召的建

言之下，你就要把它結束掉嗎？你這樣對市民情何以堪？如何交代呢？我們還

是堅持 3 天的專案報告能夠如期召開，希望主席能夠做最好的裁示。 

主席（陸副議長淑美）： 
請無黨聯盟召集人朱信強議員發言。 

朱議員信強： 
主席、各位同仁，大家好。本席建議應該是先討論定期會在什麼時候召開，

之前在程序委員會，大家認為因為疫情的關係，我們延期開會，當然不是無限

期嘛！在法定是 6 月底之前我們要開會，現在是不是先討論我們什麼時候要開

會？現在因為敦睦艦隊疫情這麼嚴重，雖然我們有連署簽名超過三分之一，理

當要開臨時會，不過像今天看起來在整個高雄市議會，我們的人數，主席是不

是有清查過？有沒有超過 100 人？有沒有？絕對是有嘛！議員應到人數 66

位，出席人數有 62 位了，包含聯絡員、媒體記者，本席在這裡也建議，既然

有既定的日程我們要開定期大會，是不是取消這 3 天的臨時會，包含市長、市

政府為因應紓困或是觀光旅遊這方面，由市政府自行在市政府召開記者會，以

上，謝謝。 
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主席（陸副議長淑美）： 
謝謝朱議員。請時代力量林于凱議員發言，林議員，請發言。 

林議員于凱： 
謝謝主席。因為 62 位議員都已經到了現場，結果局處官員都沒有到場，所

以這個情況底下，我們就知道今天這個臨時會可能會有變數。我覺得既然是

28 位跨黨派議員的連署，就不應該在事前就預設立場，讓局處官員根本就沒

有出來列席啊！這個就已經告訴我們今天不要開會的意思。62 位議員，還有

從原鄉下來的議員，這些議員怎麼辦？他都已經到現場了，是不是？ 

第二個是這個禮拜開始，其實一些紓困方案就開始在執行，很多市民都在問

怎麼樣的資格可以領到 3 萬元，接下來那些企業在做紓困貸款的時候被銀行卡

關，沒有辦法正式的申請到這些貸款，要紓困的人得不到紓困的費用、得不到

紓困的這些補助，這些都是現在市民和廠商在關注的事情，如果我們真的等到

定期大會再召開的時候，搞不好有些廠商和市民已經無法再等待了。所以我們

在這裡強烈呼籲，這 3 天不是很長的時間，我們希望市府把相關的方案都拿出

來報告之後，議員對這些方案如果有意見，馬上提出，對於市民的需求是什麼？

在這裡講清楚，我們才可以做即時的紓困方案的因應，不要說等到定期大會，

現在也不知道什麼時候召開，那個時候市民的紓困方案搞不好都來不及了。因

此我認為這次的臨時會應該要如期召開，讓市府來講清楚，議員把民眾的需求

也在議會這裡提出來，不然沒有其他管道可以講了，謝謝。 

主席（陸副議長淑美）： 
向林議員報告，市府的人不是沒有參加，現在我們是議會自己在討論議事日

程表，他們都在外面等待，所以還沒有請他們進來。 

各位同仁，請就座。各黨派已經都表示你們的論述了，我們請議事組清點在

場人數。 

本會議事組凃主任靜容： 
向大會報告，目前在場人數有 63 位。 

主席（陸副議長淑美）： 
現在在場人數共有 63 位，贊成曾議員所提本次臨時會不宜召開的請舉手。

各位同仁，請就座。贊成曾議員所提的，本次臨時會不宜召開的請舉手。請你

們再舉一次。 

本會議事組凃主任靜容： 
目前舉手的有 32 位。 

主席（陸副議長淑美）： 
好，反對曾議員所提，繼續召開臨時會的請舉手。本席再次宣讀，反對曾議
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員所提，繼續召開臨時會的請舉手。議事組人員，請針對舉手的宣讀有幾位。 

本會議事組凃主任靜容： 
目前有 2 位議員舉手。 

主席（陸副議長淑美）： 
表決的結果，贊成的有 32 位，反對的有 2 位，本次臨時會就不召開；另行

召開程序委員會來審議第 3 次定期大會議事日程表（草案）。 

今天會議到此結束，散會。（敲槌） 

 

 

 

 


